



藤小だより

2024年2月1日

2月号

藤沢市立藤沢小学校

校長 河瀬弘之

「冬芽(ふゆめ・とうが) ～2月は次への一步をふみだすための大切な月～」

3月には卒業式があり、2月はそれぞれの学年が進級に向けて、準備を始める時期です。

今年度も、朝会や学校だより等で、「夢や目標を持って ～小さなことから少しずつ～」という話をしてきました。

藤沢小学校の皆さんは、今年1年を振り返ってみると、一人ひとりが自分の目標に向けてがんばってきました。その皆さんのがんばりをもとに、次の新たな「目標」を考えて、しっかりと自分で意識してほしいのです。今年の学年での自分の取り組みやがんばりをまとめるだけでなく、次の中学校、新しい学年に向けて、自分は「こんなふうになりたいな」「こんなことができるようになりたいな」という強い気持ちと向上心を、ぜひ持ってこの2月を過ごしてほしいと思います。

ところで、皆さんは植物の「冬芽」を見たことがありますか。冬芽とは、寒くて樹木が生育に適さない季節に、花や葉、枝などが一時生長を休んで休眠する時に、次の生長にそなえて準備された芽のことです。



この冬芽は、冬の寒さに耐えるためにいろいろな手段で自分の身を守っています。冬芽には、枝の先端に作られた「頂芽」と枝の側方につく「側芽」があります。

冬芽を分解してみるとわかりますが、中には小さく折りたたまれた葉や花のつぼみが入っています。

小さな葉をおき出しのままにして、冬を越そうとしても、寒さで凍りついたり、鳥や虫に食べられたりして、春を迎えることは困難です。

そうしたリスクを避けるため、樹木は厚い衣で葉やつぼみを覆う、毛皮を着込むなどの対策をしています。

その対策は長い進化の過程で獲得したもので、樹木の種類によってさまざまな方式があり、冬芽の様々な形にもそれは表れています。

これら「冬芽」に共通していることは、寒い冬に葉をすっかり落とした枝に付いているということです。

この時期の木の枝は、一見、枯れ枝の様に見えて、春や夏の葉が生い茂る様子からは、かけ離れた状態に見えます。

葉をすっかり落として枯れたように見える木々も、実は生命再生の力を冬芽に蓄えて、着々と春への準備を整えています。

皆さんは、今、どんな目標や夢を持っていますか。そして、どんなことでも、努力なしには進めません。2月を自分の夢や目標に向かって、まずは、「冬芽」のように、新しい季節への準備、次の一步を踏み出せるように着実に準備する月にしてほしいと思います。

何事も踏み出せないと前に進めません。

お子さまがそんな一步を踏み出すときに保護者の皆様方は、そっとお子さまの背中を押してあげてください。夢は叶うものだ教えてあげてください。

学校教育目標 ①思いやりのある子 ②心も体も大切にする子 ③進んで取り組む子

夢や目標を持って ～「2月 次への一步をふみだす大切な月」～

2月 (如月)の主な行事

1日	木	
2日	金	先生方の研究会(全学年4時間授業)
3日	土	
4日	日	
5日	月	朝会 SC 残食調査(9日まで)
6日	火	
7日	水	委員会活動 大なわ大会
8日	木	
9日	金	SC 5年社会科見学予備日
10日	土	
11日	日	建国記念の日
12日	月	振替休日
13日	火	体育館楽器搬入(2/16まで体育館使用不可)
14日	水	大なわ大会予備日
15日	木	4年昔たんけん
16日	金	4・6年学習参観・懇談会(6年音楽会発表)
17日	土	
18日	日	
19日	月	6年お別れ遠足 2・3年学習参観・懇談会 SC
20日	火	1・5年学習参観・懇談会 4年昔たんけん予備日
21日	水	クラブ活動
22日	木	PTA運営委員会(家庭科室)
23日	金	天皇誕生日
24日	土	
25日	日	
26日	月	お別れ集会(朝1・2校時) 2年ふじ子どもゆうびんきょく(3/7まで) SC
27日	火	
28日	水	6年お別れ遠足予備日
29日	木	藤沢小学校学校運営協議会(10:00 図工室) 給食費口座振替日 テストメール配信日

3月の主な行事

1(金)小中交流会 4(月)SC 6(水)委員会活動 8(金)学校体育施設利用会議 SC 6年生4時間授業 11(月)SC 12(火)全学年4時間時間授業 13(水)全学年4時間授業 14(木)1~5年4時間授業 15(金)給食終了 18(月)卒業式前日準備 全学年2時間授業 SC 19(火)卒業式お別れ式 20(水)春分の日 21(木)全学年3時間授業 22(金)SC 25(月)修了式 SC 1~4年2時間授業 5年3時間授業 4月1日(月)給食費口座振替日(3月分)

今、できること

この冬は、インフルエンザとその他の感染症が同時流行となっています。医療機関も感染者数の増加に伴い、状況も逼迫しているとのことです。皆さんは、今まで通りに、感染症予防対策等をとれていますか。毎日の検温、健康観察を今まで通りにしっかりと続けてください。そして体調が悪くなったら、無理をせずに休んできちんと治しましょう。

転出の予定がありましたらご連絡ください。

再度のお願いとなります。現在、4月の新学年のスタートに向けて、正確な児童数の把握を行っています。3月末までに転居を予定されているご家庭がございましたら、担任にお知らせください。

また、現時点では転居予定がない場合でも、転居が決まるようなことがありましたら、早めに担任にお知らせください。 宜しく願いいたします。

学年末におかって

6年生は、卒業式当日を含めると、登校日が32日となりました。2月は「にげる2月」、3月は「さる3月」だと言われています。各学年、自分の学年の学習をしっかりと身につけ、進学・進級に備えましょう。

学習参観・懇談会

各学年予定しています。子どもたちの学校での様子や学習の状況をぜひ、ご覧ください。子どもたちの活躍を認めて、褒めていただくと、今後の成長につながります。どうぞ宜しくお願い致します。



5年生社会科見学 「江ノ島めぐり」

放課後の過ごし方

★遊びに行く前に伝える、メモをするなど習慣をつける。

①誰と ②どこで ③何を
して遊び ④いつ帰る

遊びに出かけるときも交通
ルールを守り、安全に。

まだ、4時半のチャイムが鳴
ってから帰宅するのでは暗い
ときもまだあります。早めに遊
びを切り上げて帰宅しましょ
う

子どもの安全に関わる事故事
件はすぐに

藤沢警察にご一報を
24-0110



おおだこ通信

令和6年2月
藤沢警察署
生活安全課防犯少年係
スクールサポーター

学校の行き帰り、外で遊んでいるときなど
こんな時は、どうしよう!

- ◎ おかしな人が、待ち伏せしているとき。
- ◎ おかしな人に、人のいないところ
に連れて行かれそうになったとき。



- ◎ 車まで連れ去られそ
うになったとき。

- ◎ おかしな人が、突然おそいかかってきたとき。

勇気を出して、こうしよう!

- ◎ その場所から逃げる。
- ◎ 大きな声で助けを呼ぶ。
- ◎ 防犯ブザーで周りの人に
危険を知らせる。
- ◎ 近くの家へ逃げ込み、助けを求める。

